

## NOUVEAUX MONUMENTS SCULPTUREAUX DE L'ENCENTE DE CARANSEBES

(Résumé)

Dans l'enceinte de la villa Caransebeş ont été découverts des monuments sculpturaux romains. Il s'agit de deux stèles funéraires fragmentaires et un fronton. Sur le fronton triangulaire on peut voir l'image d'Hercule aux prises avec le sanglier de la montagne d'Erimant. Ce travail d'Hercule est très rarement représenté sur les monuments. Quant au fronton, nous sommes d'accord qu'il provient d'un temple ou d'un *sacellum*. C'est pour la première fois qu'un temple ou un *sacellum* d'Hercule est attesté en Dacie par un élément d'architecture.

Les stèles funéraires sont fragmentaires et elles peuvent être incluses dans le groupe des stèles funéraires de grands dimensions. Elles sont aussi des stèles funéraires aniconiques.